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Stand: 2025 
Zentrum für Brückenangebote 

Zentrum für Brückenangebote ZBA 
Zusammenfassung von wichtigen Regeln für Schülerinnen und Schüler in einfacher Sprache 

anhand der Originaldokumente (siehe auch www.zba-basel.ch, Rubrik Service) 

Dieses Regelwerk enthält alle wichtigen Informationen für deinen Schulalltag am

ZBA. Es dient als Nachschlagewerk und hilft dir, dich im Schulalltag zurechtzufinden.

Fragen zum Regelwerk? Wende dich an deine Klassenlehrperson.

Gemeinsam lernen – mit Respekt und Verantwortung 
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Internet-Regeln – Dein eduBS-Konto

Das ist erlaubt

✓ Im Unterricht arbeiten

✓ Im Internet surfen (für Schularbeiten)

✓ E-Mails schreiben

✓ Lernprogramme nutzen

Das ist verboten

× Passwort an andere weitergeben

× Konto an Freunde verleihen

× Schulpasswort für private Webseiten nutzen

× Fremde auf Schulcomputer zugreifen lassen

Sicherheit geht vor! Schütze dein Konto und deine Daten.



Internet-Verhalten – Was ist erlaubt & verboten?

Erlaubt

✓ Im Unterricht für Schularbeiten

✓ In der Pause privat surfen (erlaubte Seiten)

✓ Nach der Schule privat nutzen

✓ Schulprogramme & Lernplattformen

verwenden

Verantwortungsvoller Umgang!

Verboten

✗ Pornografie oder Gewalt-Videos anschauen

✗ Andere Personen beleidigen oder mobben

✗ In fremde Computer eindringen

✗ Falsche Namen verwenden

✗ Illegale Downloads (Musik, Filme)

Wichtig: Die Schule kontrolliert, welche Seiten du besuchst und speichert die Daten!



Notebook-Regeln

Erlaubte Nutzung

Für Hausaufgaben & Schularbeiten

Zum Lernen benutzen

Deinen Namen als Aufkleber

Schularbeit speichern

Verbotene Nutzung

Spiele installieren oder spielen

Videos/Filme schauen

Social Media nutzen

An andere Personen verleihen

Private Aufkleber anbringen

Das Notebook ist wie ein Schulbuch – behandle es mit Sorgfalt!



Notebook-Pflege – Transport & Rückgabe

Wichtige Regeln

Immer aufgeladen mitbringen

Sicher transportieren (Tasche)

Niemals an andere verleihen

Zuhause: Nur für Schularbeiten

Kosten & Konsequenzen

Schäden/Verlust: Du oder deine Eltern zahlen

Reparatur: www.edubs.ch/support

Rückgabe mit allen Zubehörteilen

Notebook muss in gutem Zustand sein

Wichtig: Versicherung für Notebook-Schäden prüfen!

Das Notebook ist wie ein Schulbuch – du trägst die Verantwortung dafür.



Schulregeln – Verhalten & Respekt

Verhalten mit anderen 

Kleidung 

Schuleigentum 

Essen und Trinken 

Respektiere andere und deren Eigentum – so wie du selbst respektiert werden willst!

Höflich und respektvoll sein

Keine Beleidigungen oder Gewalt

Kein Mobbing (auch nicht digital)

Bei Problemen: Lehrperson informieren

Angemessene Kleidung tragen

Keine provokative oder diskriminierende Kleidung

Tische, Stühle, Computer sorgfältig behandeln

Schulgebäude sauber halten

Schäden sofort melden - sonst zahlst du!

Im Unterricht nicht essen

Nur Wasser im Unterricht erlaubt

Kein Kaugummi kauen



Handy & Elektronik – Nutzungsregeln

Unterricht & Lernzeiten

Während des Unterrichts

× Handy AUS und wegpacken

✓ Nur mit Erlaubnis der Lehrperson nutzen

Für Schulzwecke

✓ Mit Erlaubnis für Lernaufgaben

✓ Recherche für Schulprojekte

Pausen & Freizeit

In den Pausen

✓ Musik nur mit Kopfhörern erlaubt

× Keine laute Musik oder Videos

Fotos & Videos

× Keine Aufnahmen von anderen ohne Erlaubnis

× Keine Weitergabe von Aufnahmen

Bei Verstössen wird das Gerät eingezogen und kann Konsequenzen haben! 



Anwesenheit & Pünktlichkeit – Deine Pflichten

Regeln und Pflichten 

Pünktlichkeit:

✓ Immer pünktlich zum Unterricht erscheinen

✓ Unterricht beginnt exakt zur angegebenen

Zeit

Entschuldigungen:

✓ Vor Absenz: Lehrperson informieren

(Telefon/E-Mail/Teams)

✓ Schriftliche Entschuldigung mit Grund und

Dauer

✓ Spätestens 8 Tage nach Absenz abgeben

✓ Unter 18 Jahren: Unterschrift der Eltern nötig

Konsequenzen bei Verstössen 

Bei zu vielen Absenzen:

× Mehr als 15 unbegründete Absenzen =

Schulaustritt

× Mehr als 9 in dualen Angeboten = Schulaustritt

Finanzielle Folgen: 

× CHF 800.- Kostenbeteiligung bei Ausschluss 

Schulveranstaltungen und Klassenlager

sind Pflicht! Alle müssen teilnehmen.

Pünktlichkeit und regelmässige Teilnahme sind Grundvoraussetzungen für deinen Erfolg! 



ZBA Regelwerk - Standortspezifische Regeln

ZBA Gundeldingen

Mo-Fr: 08:00-17:00, Mi: bis 13:00

Rauchen nur bei ausgewiesenen Aschenbechern

Spielplatz ausschließlich für kleine Kinder

Fussball im Innenhof verboten 

ZBA Clara

Nicht vor dem Schulhaus rauchen

Nach Unterricht: Nur Eingangshalle & Pausenhof

Spielen nur auf dem Pausenhof erlaubt

Leise sein - Rücksicht auf Nachbarn 

ZBA Lysbüchel

Rauchen nur im erlaubten Bereich auf dem Schulhof 

ZBA Niederholz

Rauchen nur im erlaubten Bereich auf dem Schulhof 

Leise sein - Rücksicht auf die Nachbarn 

Fahrzeuge nur bei Veloabstellplätzen parken 

Beachte immer die aktuellen Aushänge am jeweiligen Standort!

Fahrzeuge nur bei Veloabstellplätzen parken 
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Konsequenzen bei Regelbruch

Leichte Verstösse 

1 Gespräch mit Lehrperson 
Erste Massnahme bei leichten Verstössen 

2 Zusatzarbeiten 
Bei wiederholten Verstössen 

3 Verwarnung 
Schriftliche Mitteilung 

4 Gespräch mit Schulleitung 
Bei wiederholten Problemen 

Schwere Verstösse 

! Ausschluss vom Unterricht 
Temporärer Ausschluss für bestimmte Zeit 

! Schulausschluss 
In besonders schweren Fällen oder bei mehr als 15 

unentschuldigten Absenzen 

Kostenpflichtig: CHF 800.- 

! Polizeiliche Maßnahmen 
Bei gesetzeswidrigem Verhalten 

Du bist selbst verantwortlich für dein Verhalten. Regeln schützen alle.



ZBA Regelwerk - Wichtige Kontakte & Zusammenfassung

Wichtige Kontakte

ZBA Rektorat

Rosentalstrasse 17, 4058 Basel

+41 61 267 58 00

zba.rektorat@bs.ch

Computer-Support

www.edubs.ch/support

Das Wichtigste im Überblick

Wichtigste Regeln 

Höflich sein, andere respektieren 

Pünktlich kommen, Absenzen entschuldigen 

Notebook & Schulsachen pflegen 

Anweisungen der Lehrpersonen folgen 

Bei Problemen: Lehrperson fragen 

Konsequenzen bei Verstössen

Leichte Verstösse: 

• Gespräch mit Lehrperson 

• Zusatzarbeiten 

• Verwarnung 

Schwere Verstösse: 

• Elterngespräch 

• Zeitweiser Ausschluss 

• Dauerhafter Ausschluss 

Stand: 2025 - Diese Regeln gelten für alle Schülerinnen und Schüler des ZBA




